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“如果说长沙是福地的话，
那么明天请证明给我看。”这是
中国队主帅里皮赛前所言，而最
终长沙也的确提供了里皮想要
的“证明”。事实上，与其说是长
沙成就了里皮，不如说是里皮成
就了长沙。

里皮，这个满头银发，风度翩
翩，早在20多年前就深为中国球
迷所了解的意大利人，自从5年前
来到中国之后，虽然执教的只是
一支俱乐部队，但冥冥之中似乎
早就被人将他和国足“绑在一
起”。以至于去年他正式上任的
时候，有的只是众望所归的欣慰，
而没有太多新人亮相的惊喜。

“我想我会找到克敌制胜的
方法，具体是什么方法，你们到时
候就知道了。”里皮赛前留下的谜

面在比赛中揭开时，并没有太多
新奇之处：中后场的 6名防守队
员有 5名来自恒大，更倾向于进
攻的队员各有特点。在更需要
稳定和默契的后防线上整体移植
自己曾经精心打造的“恒大帮”，
在更需要创造性和自由发挥的中
前场，把速度、脚法、冲击力各有
所长的球员结合在一起，通过定
位球破门是典型的以弱胜强的手
段，就连三次换人也都是对位换
人，看上去简单易行、平淡无奇，
但球队从头至尾打得那样从容。
整场比赛除了最后时段发生在眼
皮底下的韩国队队员犯规让他少
许激动了一下之外，里皮始终稳
如泰山，这或许就是大师风范。

“我们其实赛前遭遇了比较
大的困难，有几名队员的肌肉拉

伤，有几名队员得了流感，所以
我们其实没有能派出最强的阵容
以最佳的状态去打本场比赛，队
伍还有很大上升空间。”赛后的里
皮终于可以畅谈一下“困难”，也
表达了对球队更足的信心。

30年来，国足第一次在如此重量级比赛中击败韩国队

保住晋级火种,这群爷们还需硬下去

昨晚10点多的长沙贺龙体育场周围，依然是红潮涌动，人声鼎沸。尽管春寒料峭，
但这座著名的“火炉”其实已经达到了它火热的状态。1∶0，中国队击败了韩国队，中
国球迷迎来了一场渴望已久的胜利。这并非一场足以直达俄罗斯的胜利，但却是一场
可以继续保留希望的胜利，这也不是一场能够彻底扭转双方对抗中的劣势的胜利，但
我们却可以不必再拿七年前一场商业比赛的胜利来聊以自慰。30年，中国队第一次
在如此重量级的比赛中击败韩国队。郑报融媒记者 郭韬略 长沙报道

当赛前从中国队的首发阵
容中看到于大宝这个名字的时
候，很多人的第一反应都是“福

星”。确实，以往在
长沙，于大宝在比
赛中一共打进了
5个球，尤其是 4
年前在亚洲杯预

选赛同伊
拉克的比
赛临终场
前的那个
进球更是
给人留下
了深刻印
象。“难道

里皮也迷信？”这样的疑问并非
没有道理。毕竟于大宝此前已
经很长时间没有在国家队的比
赛中打过主力了，在之前的联赛
中他的状态也并不好。

但福星就是福星，在连续错
失机会之后，第 35分钟，于大宝
接王永珀发出的角球，高高跃
起，用头将皮球送入韩国队网
窝。由此，为中国足球迎来了一
场意义重大的胜利。

当然，能够进球，于大宝靠的
不只是运气。整场比赛，作为顶
在最前面的单箭头，于大宝是全
队射门次数最多，也最有威胁的
球员，早在进球之前他就有过一

次极好的射门机会，只可惜打得
太正。从和武磊、张稀哲、王永珀
这些身边的队友配合看，那些进
攻套路显然是经过精心演练，包
括进球的方式也并非偶然。“我们
在赛前的训练中，专门演练了多
种前场任意球、角球的战术，很高
兴取得了成效。”里皮赛后说，“和
所有队友一样，于大宝在比赛中
拼尽了全力，表现很棒。”

而身为进球功臣，注定会一
球“爆红”的于大宝则把感谢给
了里皮：“感谢主教练给了我信
任，给了我机会。赛前我们压力
非常大，这场胜利来得虽然有些
晚，但让我们队自己更有信心。”

福气：
韩国队不太走运

不能否认，韩国队的实力还
是在中国队之上的，而最终能够
获得胜利，确实也和运气有些关
系，这在赛后双方主教练的发言
中也能多少感受得到。

“很遗憾没能从长沙带走 1
分，我要向韩国球迷道歉。今天
的比赛我们预计到了中国队一
上来就会猛攻，所以在上半场前
20分钟更倾向于防守，场面也被
动一些。20分钟之后，我们的表
现逐渐好转，但就在全队感觉最
好，就要掌控场上局势的时候，
却丢了球。”赛后，韩国队主教练
施蒂利克多少有些懊丧。

而里皮对中国队上半场一
段时间的表现也不够满意：“今
天的上半场很长时间内队伍的
表现是我不能接受的，队员打得
畏首畏尾，不敢投入进攻。好在
就在这个时候，我们利用定位球
进了一个球。下半场，全队的防
守体系做得非常好，最终赢取了
胜利。”里皮的发言和施蒂利克
颇有契合之处。

昨天的韩国队确实不够走
运，下半场他们至少错过了三次
必进机会，要么被曾诚神奇扑
出，要么被吴曦从门线上挡出。
这也是“最佳球员”的称号赛后
给了曾诚而不是于大宝的原
因。对于这个“最佳”，曾诚其实
是“不太乐意的”：“我拿最佳，就
说明对手的攻势非常猛，所以还
是不拿为好，希望我们在后面的
比赛中表现越来越好。”

福帅：里皮导演胜韩

福星：于大宝石破天惊

福地：
长沙“名不虚传”

找一些看上去很实在的事
实来佐证一下自己希望的事情
能够发生，这种很自然的心理安
慰其实恰恰说明了脆弱。本场
比赛之前，中国队的确足够脆
弱：比第二名差8分，比第三名差
7分，面对的又是一个几十年从
没有赢过的对手。所以，每每被
提及的长沙“福地说”就被认为
是心理安慰的一种。

没错，沈阳、昆明、西安，中
国队之前所有选择的主场都背
负着福地的盛誉，福地的泛滥让
质疑声也同样响亮：那么多福
地？怎么国足总是不出线？

有关福地的争论可能会在
很长时间内依然存在，但是长沙
这座城市为这场比赛付出的努
力却是显而易见的。斥资 7000
万的改造，不只是草皮、大屏幕、
座椅等硬件设施焕然一新，电源
充足、网络畅通的媒体区也让近
500名前来采访的记者感觉到了
善意。专门设置媒体休息区，茶
点、水果、饮料一应俱全。这样
以往从未有过的“高规格待遇”
也引来了“小人之心”的猜度：
“你们这么热情，是想让输球后
手下留情吗？”当然，最后的结果
却是皆大欢喜。

此外，更让长沙感受到压力
的是这场比赛是在一个相对敏
感的时间节点举行，所以早在比
赛前一天，贺龙体育场周边就实
施了交通管制，而比赛当天更是
投入了上万名警力来保证比赛
能够顺利进行。在场内，每一张
球迷座椅上都摆放有一件红色T
恤，能够容纳近 6万名观众的贺
龙体育场也就此轻易变成了红
色的海洋。

“中国队在这里 9场比赛，5
胜4平，从这一点看，长沙当然是
福地。”赛后，里皮终于正面回应
了这个问题，这也让长沙在众多
福地中底气最足。

福利：
比赛悬念继续

昨天的这场胜利，最大的益
处在于中国队继续保留着进入
前三的可能，进而也使得后面的
比赛依然存在价值。

本场赛前，中国队排名倒数
第一，比第二名的韩国队少8分，
比第三名的乌兹别克斯坦少 7
分，追上任何一支队伍都得指望
奇迹上演。“只有取胜才能保留
着希望的火种，平或者输就肯定
出局。”赛前里皮不断向队员强
调，并制定了背水一战的策略。

而事情正在向着更有利于中
国队的方向发展：在他们击败韩国
队的同时，叙利亚也战胜了乌兹别
克，这样使得中国队同第二、第三
名的分差迅速缩小到了 5分和 4
分，在还有4场比赛的情况下，以中
国队昨天所表现出的战斗力，弥补
这样的差距，可能性在增大。

即便是最终依然未能如愿进
军俄罗斯，但至少昨天的这场胜
利让中国队剩余的4场比赛仍极
具价值，这对球迷而言，也算是一
次难得的福利。要知道，中国队
上一次进入同等级别的比赛，已
经是16年前的事儿了。10多年等
一次，谁也不想就这么早早结束。


